Más de 120.000 personas salen a la calle en Barcelona para decirle a ETA «¡Basta ya!»

Los líderes de todas las fuerzas políticas catalanas encabezan la manifestación unitaria

Unas 120.000 personas secundaron ayer la concentración unitaria convocada por todas las fuerzas políticas e instituciones catalanas para mostrar el rechazo contra el atentado que el pasado jueves costó la vida al edil popular José Luis Ruiz Casado. Los líderes de todos los partidos catalanes dieron un ejemplo de unidad, que el presidente del PP catalán deseó que se imite en el País Vasco.

BARCELONA, M.J. Cañizares/I. Anguera l Paseo de Gracia de Barcelona se convirtió ayer en una marea humana unida contra el terrorismo que reclamaba en silencio el fin de las muertes inútiles. Más de 120.000 personas acudieron a la manifestación, convocada por todas las instituciones catalanas, de repulsa contra el asesinato del concejal del PP en Sant Adrià de Besòs, José Luis Ruiz Casado. El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, el alcalde de Barcelona, Joan Clos, el presidente del PP catalán, Alberto Fernández, el presidente del Parlamento catalán, Joan Rigol, y la delegada del Gobierno en Cataluña, Julia García Valdecasas, encabezaron la manifestación bajo

el lema «Basta, Cataluña por la paz». Junto a ellos formaban la primera línea de la concentración representantes de todos los partidos, además del alcalde de Sant Adria, Jesús Maria Cangas. El presidente del PSC, Pasqual Maragall, el lídér de Unió, Josep Duran Lleida, el secretario general de Convergència, Pere Esteve, los líderes de ERC e IC-V, Josep Lluís Carod-Rovira y Rafael Ribó, y el conseller de Economía y portavoz de la Generalitat, Artur Mas, integraban un frontal de la manifestación en el que estaba también el cantante Joan Manel Serrat.

Les seguía el consistorio en pleno de Sant Adrià del Besòs, cuyos concejales, especialmente afectados, portaban una pancarta propia con el lema «Basta ya, Sant Adrià de Besòs» y más de cien mil catalanes que durante los minutos siguientes se fueron añadiendo a la concentración para mostrar su repulsa al atentado, jaleando lemas como «basta ya», «ETA no, vascos sí» y «ETA asesina».

La concentración concluyó con un manifiesto unitario, leido por la actriz Vicky Peña, en el que todas las instituciones catalanas quisieron dejar claro que, aunque los violentos «quieren ahogar en sangre las voces de todos nosotros, no lo conseguirán» porque «no somos indiferentes a la barbarie terrorista». El texto advertía además que «caminamos juntos porque sabemos que nos jugamos mucho, nuestra libertad y nuestra esencia como personas».

El texto tuvo también un recuerdo para la familia de José Luis Ruíz Ca-



Flena Carreras

El lema «los jóvenes queremos la paz» en catalán compartió protagonismo con el clamoroso «basta ya»

sado, para sus compañeros de partido y en el Consistorio de Sant Adrià. Nos tenéis a vuestro lado, que es el lado de los valores y los principios democráticos con toda la firmeza de una ciudad y de todo un país que se ha ofrecido para trabajar a favor de la cultura de la paz», concluía el texto.

DEMOSTRACIÓN DE UNIDAD

Tras la concentración, el presidente del PP catalán, Alberto Fernández, afirmó que «Cataluña ha demostrado lo que es una sociedad democrática con una manifestación masiva» para expresar «con absoluta rotundidad» su rechazo a los actos violentos. El dirigente popular destacó además el carácter unitario de la manifestación, en contraposición a la que hoy se celebrará en San Sebastián, y expresó su esperanza de que la concentración unitaria vivida en Barcelona sirva de ejemplo para el País Vasco, y para todos aquellos que en esta comunidad autónoma «todavía se resisten a romper sus vínculos políticos con los que respaldan el terrorismo».

En esta línea se expresó también el presidente de los socialistas vas-

cos, Txiqui Benegas. El dirigente vasco reconoció que «hoy estoy viviendo aquí lo que me gustaría vivir en mi pueblo», en referencia a la unidad de todas las formaciones políticos. «Ha habido un atentado y todos los partidos han buscado rápidamente la unidad democrática para dar una respuesta contundente a los terroristas y movilizar a la sociedad». En este sentido, Benegas reclamó al lendakari vasco, Juan José Ibarretxe, que busque «un cambio profundo en su política para reconstruir el clima de únidad democrática». De lo contrario, advirtió el dirigente vasco, no le quedará más salida que convocar elecciones anticipadas.

Dos incidentes en la marcha

BARCELONA. ABC

A pesar de que la manifestación transcurrió con tranquilidad, la Guardia Urbana tuvo que escoltar a un joven para escapar de la ira de un grupo de manifestantes una vez finalizada la concentración. Aún quedaban algunas personas coreando lemas contra ETA y el PNV y a favor de la pena de muerte «dirigidos» por un espontáneo que no pertenecía a la organización del acto. Un joven que había acudido a Paseo de Gracia para expresar su repulsa contra ETA, le pidió que cesara en su actitud y el aludido bajó de

la tarima con buen talante. Sin embargo, varias personas de las inmediaciones interpretaron que el joven estaba defendiendo a ETA y se formó un grupo de unas 40 personas que insultaron y persiguieron al joven, que escoltado por una pareja de la Guardia Urbana tuvo que cobijarse en una librería.

La marcha registró otro incidente cuando una joven pretendió desplegar una bandera independentista, tras la lectura del manifiesto y ante las cámaras de televisión, y tuvo que ser acompañada por otra pareja policial.

MEDIDAS DE SEGURIDAD

Por otro lado, tras la concentración los principales dirigentes políticos volvieron a coincidir, esta vez en la Delegación del Gobierno en Cataluña, en una reunión destinada a mejorar las medidas de seguridad para los cargos electos catalanes. Representates de la Policía, la Guardia Civil y los Mossos d'Esquadra se reunieron con la delegada del Gobierno, responsables de la Generalitat y los líderes del PSC, y el PP catalán para coordinar nuevas medidas de seguridad y planes de autoprotección para sus cargos electos de estos partidos. A pesar de esto, fuentes oficiales insistieron en que todavía no hay pruebas de la existencia de un comando estable de ETA.

ABC (Madrid) - 23/09/2000, Página 22

Copyright (c) DIARIO ABC S.L, Madrid; 2009. Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa, a salvo del uso de los productos que se contrate de acuerdo con las condiciones existentes.